
 

 

Verband für Wohneigentum 

Siedlergemeinschaft Dortmund-Lanstrop 

 

Protokoll der Vorstandsversammlung am Donnerstag 09.02.2023 

Sitzungsbeginn :  18.00 Uhr Ev. Kirche Gürtlerstr.  

Anwesend: 

Frau Heine, Herr Schwering, Eheleute Hage, Herr Guder, Herr Goeke, Eheleute Hüppe,   

Frau Preuß 

Herr Müller und Frau Kraft fehlen entschuldigt.  

 

TOP 0 

Herr Hüppe berichtet kurz den Status zu den Themen der letzten Sitzung: 

- Bisher konnten keine Referenten zu politischen oder gesellschaftlichen Themen 

gefunden werden 

- Das Wegekreuz der KAB in den Feldern wurde wieder stabilisiert 

- Das Wegekreuz im Oberdorf soll nach einer fachlichen Begutachtung wiedererrichtet 

werden 

- Die Anregung zu einer Müllsammelaktion mit Kindern und Jugendlichen wurde dem 

Runden Tisch Lanstrop vorgestellt. Der Punkt wird in Zusammenarbeit mit den 

Pfadfindern, der Schule und den 3 Kitas umgesetzt. Finalisiert wird die Aktion durch 

ein Stadtteilfest im Wengepark (siehe TOP1) 

- Die Kontrolle von Gasleitungen obliegt den Eigentümern. Die Kontrolle ist zu 

dokumentieren. Ansprechpartner sind Heizungsfirmen oder der Schornsteinfeger 

- Die Kooperation mit der kfd Lanstrop wird in diesem Jahr gestartet (siehe TOP1) 

 

TOP 1 

Es wurden die festgelegten Termine  der Vorstandsversammlung vom 17.11.2022 überprüft. 

Die geplante Vorstandssitzung vom 11. Mai wird auf Dienstag den 02. Mai vorgezogen. Due 

Radtour wird auf den 17.Juni verschoben. 

 

Weitere Termine 

10.08.23 Vorstandsversammlung 

09.09.23 Fahrt zur Landesgartenschau Höxter 

26.09.23 Veranstaltung in Kooperation mit der kfd Lanstrop zum Thema Sicherheit im Haus 

Kath.Pfarrheim 

21.10.23  Kaffeetrinken der Siedlerfrauen 

09.11.23 Vorstandsversammlung  

 

Zusätzlich werden vom Haus-Wenge Verein geplant 



07.05.2023  Park Picknick (Nachträgliche Änderung auf 6.5.2023) 

16.06.2023  Stadtteilfest zum Thema Umwelt mit dem Runden Tisch Lanstrop 

18.08. und 19.08.23 Parkfest mit Picknick 

 

TOP 2  Stand Nutzung Haus Wenge 

Die  Stadt Dortmund plant das Haus Wenge zu kaufen wird um langfristig Kosten für die 

Miete zu sparen. Der Nutzungsvertrag mit dem Haus Wenge Lanstrop e.V. soll nach 

Möglichkeit zum 01. April in Kraft treten. Geplant sind u.a. Konzerte, Trauungen, VHS Kurse, 

Lesungen, Ausstellungen , Vorträge. 

Im Februar erfolgt im Haus Wenge noch eine Aufräumaktion. Nähere Planungen können auf 

der Homepage des Vereins nachgelesen werden, die zum Start der Nutzung freigeschaltet 

wird (www.haus-wenge-lanstrop.de) 

TOP 3 

Hinsichtlich der Regegelungen der Abwassergebühren gibt es Pläne der Landesregierung 

NRW, die dafür sorgen könnten, dass die Bürger nicht entlastet werden. Der Gesamtverband 

NRW plant hier Aktionen. Dies gilt auf für das Versprechen der Landesregierung zur 

Abschaffung der Straßenausbaubeiträge. 

 

TOP 4 

In unserem Bereich ist ein neuer Bezirksschornsteinfeger eingesetzt worden.  Es bleibt zu 

beobachten, welche Änderungen sich dadurch für die Eigentümer ergeben. Grundsätzlich 

besteht auch in diesem Bereich die Möglichkeit, für gewisse Tätigkeiten einen anderen 

Schornsteinfegerbetrieb zu beauftragen. 

TOP 5 

In der Bezirksvertretung wurde die Spielplatzsituation für Kinder unter 3 Jahren 

angesprochen. Einziger Spielplatz an der Färberstraße und in der Gartenanlage Auf der 

Lauke. Die Bezirksvertretung hält nach einer Begehung mit der Stadt,  die Versorgung für 

ausreichend. Frau Heine und Herr Hüppe wollen dazu noch einmal mit dem 

Bezirksbürgermeister sprechen.  

 

Die Bezirksvertretung hat auf Anregung unserer Gemeinschaft die Stadt beauftragt, dass 

Hinweise auf die Hausnummern der Hinteranlieger an der Büttnerstraße am Anfang der 

Stiche installiert werden. Damit sollen Rettungseinsätze deutlicher zu erkennen sein sollten.  

Grundsätzliche Regelungen der Stadtverwaltung sind nachzuhalten.  

Weiterhin hat es auf Anregung unseres Vereins einen Ortstermin mit der BV und der 

Verwaltung an der Einmündung Merkurstr./Lanstroper Str. gegeben. Die Verwaltung prüft 

jetzt, ob die Fahrbahneinengung am Zebrastreifen beseitigt werden. Diese führt zu vielen 

unübersichtlichen und gefährlichen Verkehrssituationen. 

 

TOP 6 

Herr Schwering berichtet über das Bürgerbegehren in Lünen (u.a. für das Gebiet Klöters Feld 

an der A 2).  Da in Summe zu wenige Wahlstimmen abgegeben wurden wurde die Position 

der Stadt Lünen bestätigt. Aufgrund von Unregelmäßigkeiten hat die BI Klage eingereicht. 



  

Von Herrn Guder wurden noch diverse geplanten Baumaßnahmen In der Liethe und in der 

Vorsteherstraße  und gegenüber der Altenderner  Straße erläutert.  

Herr Schwering berichtet über einen nicht mehr genutzten Brunnen der Lanstroper 

Bildhauerin Liesel Bellmann, der in Mengede steht. Das Thema soll nach Möglichkeit durch 

den Haus Wenge Lanstrop e. V. weiter verfolgt werden. 

 

Nächste Vorstandsversammlung Dienstag 02.05.2023. 

 

Ende der Versammlung 19.10 Uhr  

gez. Schriftführerin Sabine Preuß 

 

 


